
质问记者“替谁说话”

逯军已被停止工作
据新华社郑州

６

月

２２

日

专电（记者 郭久辉）

６

月

２２

日，记者从郑州市委组织部得

到证实，质问记者“替党说话，

还是替老百姓说话”的郑州市

规划局副局长逯军，日前已被

要求停止工作，接受调查。

郑州市委组织部负责人

介绍， 联合调查组

１８

日起已

经展开调查工作。一方面要对

须水镇西岗村经济适用房用

地上超标准建房问题进行全

面调查，另一方面就是要调查

规划局副局长逯军接受采访

时的言行。组织部门已要求逯

军停止工作，接受调查。

６

月

１７

日， 中央人民广

播电台报道了郑州市中原区

须水镇西岗村原本划为建设

经济适用房的土地，竟被开发

商建起连体别墅和楼中楼，立

即引起社会广泛关注。尤其是

郑州市规划局副局长逯军在

记者采访时质问记者“你是替

党说话，还是替老百姓说话”，

引起网民的激烈评论。

四部委出台医疗救助新政

救助费用可即时结算
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中国全国人大常委会副

委员长、 九三学社中央主席、

中国科协主席、 中国科学院、

工程院两院院士、北京大学医

学部主任韩启德在世界阿尔

茨海默病日高层论坛上指出：

“老年痴呆症在药物治疗方

面， 要有适合中国国情的药

物，如果还用西方发明的药物

我们是承担不起的。 ”

我国目前有

1.3

亿老年

人， 老年痴呆患者大约

500

万

－600

万。 随着老龄化社会

的到来，预计到

21

世纪中叶，

我国的老年人要增长到

4

亿，

即使发病率不会增长，到那时

老年痴呆症也会有

1600

万到

2000

万。 而目前已上市的用

于治疗老年痴呆症的药物主

要是西药，价格昂贵，如果长

期使用，家庭难堪重负。

复方丹参片一向是治疗

冠心病的一线药物，但白云山

一位博士后研究却发现，白云

山复方丹参片对老年痴呆症

也有很好疗效，经过长达

5

年

的系统研究，首家采用国际上

最先进的“高通量筛选技术”，

从复方丹参片中找出

10

种有

效成分的科学配比，使治疗老

年痴呆症达到了国际先进水

平，白云山复方丹参片获得防

治老年痴呆症的专利（专利

号 ：

ZL200310112427.2

）。 目

前，白云山复方丹参片年产量

80

亿片， 市场占有率

60％

以

上。 在服务上，白云山和黄中

药斥资

8000

万元， 计划两年

内在全国推出

6600

家“永不

过期”的药店，广大消费者可

以放心购买“永不过期”的白

云山中药。买白云山复方丹参

片可自动加入神农俱乐部，免

费享受“个人健康服务”基本

服务， 免费咨询服务热线：

800-830-2398

。

西药治疗老年痴呆？

国人难堪重负！

晨报讯（鹤壁日报记者

郭红艳）日前，浚县

11704

体

彩销售网点传来喜讯，一位彩

民在该网点“喜撞好运”，刮出

“顶呱刮” 即开型彩票

1

万元

大奖。

经了解， 中奖得主是

60

多岁的张老太太

,

她是“顶呱

刮” 即开型彩票的忠实“粉

丝”，每天出来买菜的时候，她

都会顺路走进

11704

体彩销

售网点刮上几张彩票。

6

月

16

日，张老太太买了

3

张“顶呱

刮”彩票，当她刮到第三张彩

票的时候， 好运牌刮出了“

5

”

和“

K

”，右侧的

8

个刮开区也

出现了一个“

K

”，一看下方显

示的金额是“

10000

元”，老太

太有些不敢相信这是事实，于

是便向销售员询问，销售员确

认她的确中了

1

万元大奖，张

老太太才相信自己真的“撞好

运”了。

咨询好领奖事宜后，张老

太太赶紧拿着中奖彩票赶到

了市体彩中心，兴奋地兑取了

奖金。第一次中大奖的张老太

太显得有点儿紧张，在领奖路

上将头上的帽子压得很低，不

过在市体彩中心兑奖大厅看

到不少彩民都在兑取大奖，老

太太随即释然， 她高兴地说：

“真没想到这样的好运气也能

轮到我的头上，今天这才知道

每天都有这么多人来领大奖，

中奖原来这么真实、这么简单

啊，以后再买彩票我更有信心

了！ ”

6

旬老太“喜撞好运”

鹤壁再中“ 顶呱刮”万元大奖

◆《关于进一步

完善城乡医疗救助

制度的意见》出台

为了贯彻落实医改意见

和实施方案， 努力满足困难

群众基本医疗需求，民政部、

财政部、 人力资源社会保障

部、卫生部日前出台了《关于

进一步完善城乡医疗救助制

度的意见》。

民政部有关负责人表

示，《意见》 的出台是我国医

疗救助发展的重要里程碑，

标志着我国医疗救助从制度

创建迈入规范发展的轨道。

《意见》明确了我国医疗

救助工作的目标任务和措

施， 提出要着力解决城乡困

难群众最关心、最现实、最迫

切的基本医疗保障问题，进

一步完善医疗救助制度，筑

牢医疗保障底线。 用

３

年左

右时间， 基本建立起资金来

源稳定，管理运行规范，救助

效果明显， 能为困难群众提

供方便、 快捷服务的医疗救

助制度。

《意见》强调，各地要根

据当年医疗救助基金总量，

科学制定医疗救助补助方

案。 逐步降低或取消医疗救

助的起付线， 合理设置封顶

线， 进一步提高救助对象经

相关基本医疗保障制度补偿

后需自付的基本医疗费用的

救助比例。

《意见》还对如何加强医

疗救助与相关医疗保障制度

的衔接， 改进各项制度的结

算办法，探索实行“一站式”

管理服务等方面作了具体规

定。

◆医疗救助费

用可即时结算

《意见》 提出： 各级民

政部门要会同卫生等部门，

鼓励和推行定点医疗机构即

时结算医疗救助费用的办

法， 民政部门可结合实际提

供必要的预付资金。 民政部

有关负责人认为， 这将是医

疗救助资金结算方式的一项

重大改革。

据了解，目前，不少地方

对救助对象医疗费用的补助

采取事后支付的办法， 救助

对象患病后所发生的医疗费

用需要个人垫付， 然后凭相

关证件或材料到民政部门申

请享受医疗救助， 部分救助

对象因不了解具体的办理程

序和手续或无力支付个人垫

付费用而放弃治疗， 很大程

度影响了救助效果。

为了简化程序， 充分发

挥医疗救助的便民救急作

用，《意见》明确，医疗救助对

象凭相关证件或证明材料，

到开展即时结算的定点医疗

机构就医所发生的医疗费

用，应由医疗救助支付的，由

定点医疗机构即时结算，救

助对象只需支付自负的部

分。

民政部社会救助司医疗

救助处处长陈埙吹表示，这

不仅方便了困难群众， 增强

困难群众医疗服务的可及

性， 也可以减少民政部门繁

重的事务性工作， 更好地加

强对医疗服务机构的协议监

管。

对于申请医疗救助的其

他经济困难人员， 或到尚未

开展即时结算的定点医疗机

构就医的医疗救助对象，《意

见》明确指出，当地民政部门

要及时受理， 并按规定办理

审批手续， 使困难群众能够

及时享受到医疗服务。

为方便困难群众看病，

《意见》还指出，要加强医疗

救助和城镇职工基本医疗保

险、城镇居民基本医疗保险、

新型农村合作医疗在经办管

理方面的衔接， 改进各项制

度的结算办法，探索实行“一

站式”管理服务，逐步实现不

同医疗保障制度间人员信

息、 就医信息和医疗费用信

息的共享， 提高管理服务效

率，方便困难群众。

◆困难人员将

纳入救助范围

《意见》进一步扩大了医

疗救助对象的范围， 指出在

切实将城乡低保家庭成员和

五保户纳入医疗救助范围的

基础上， 逐步将其他经济困

难家庭人员纳入医疗救助范

围。

《意见》指出，其他经济

困难家庭人员主要包括低收

入家庭重病患者以及当地政

府规定的其他特殊困难人

员。 具体救助对象界定标准，

由地方民政部门会同财政等

有关部门， 根据本地经济条

件和医疗救助基金筹集情

况、 困难群众的支付能力以

及基本医疗需求等因素制

定，并报同级人民政府批准。

民政部社会救助司有关

负责人表示， 对于地方政府

规定的特殊困难群众主要考

虑地区经济条件的差异，有

条件的可适当扩大救助群

体。 如一些地方将救助人群

扩大到低收入老年人、 重度

残疾人等。

◆医疗救助基

金结余过多将被减

拨或停拨

“基金结余较多的地区，

应积极采取措施， 逐步降低

基金结余率， 到

２０１１

年，各

地累计结余的资金一般应不

超过当年筹集基金总额的

１５％

，且要按规定及时结转下

年使用，不得挪作他用。 ”

这是《意见》对医疗救助

基金结余率的最新规定。《意

见》明确，对于结余资金过多

的，上级财政、民政部门应根

据情况减拨或停拨补助资

金。

据了解， 由于医疗救助

资金有限各地担心到年底基

金入不敷出， 因而设计的医

疗救助方案普遍比较保守，

对申请救助的人员和补助金

额审查过严，因此，造成部分

地方资金出现较多的结余。

复旦大学社会发展与公

共政策学院副院长梁鸿教授

指出， 医疗救助资金的使用

理论上应该是量入为出， 略

有结余， 但不能以安全为借

口， 导致大量资金沉淀。 控

制医疗救助基金结余率， 可

以避免地方每年留有大量的

资金， 发挥资金的社会效

益， 切实缓解困难群众看病

难。

此外，《意见》 还明确将

中央财政补助资金扩大到经

济困难地区， 其中包括东部

困难地区。这将有利于中央财

政在促进城乡公共服务均等

化中发挥作用，有利于东部困

难地区更好开展工作。

◆强调“兼顾

门诊救助”

《意见》规定，要根据救助

对象的不同医疗需求，开展医

疗救助服务。要坚持以住院救

助为主，同时兼顾门诊救助。

《意见》明确，住院救助主

要用于帮助解决因病住院救

助对象个人负担的医疗费用，

门诊救助主要帮助解决符合

条件的救助对象患有常见病、

慢性病、需要长期药物维持治

疗以及急诊、急救的个人负担

的医疗费用。

提出实行不同方式的救

助也是《意见》 的亮点之一。

《意见》规定，对城乡低保家庭

成员、五保户和其他经济困难

家庭人员， 要按照有关规定，

资助其参加城镇居民基本医

疗保险或新型农村合作医疗，

并对其难以负担的基本医疗

自付费用给予补助。

《意见》还要求，各地要根

据当年医疗救助基金总量，科

学制定医疗救助补助方案，逐

步降低或取消医疗救助的起

付线， 合理设置封顶线， 进

一步提高救助对象经相关基

本医疗保障制度补偿后需自

付的基本医疗费用的救助比

例。 （据新华社）

上海世博会安保演练
海警官兵抓捕“恐怖分子”（

6

月

21

日摄）。

6

月

21

日，公安

海警上海世博会安保演练在上海市浦东新区芦潮港海域成功

举行。来自

9

个公安边防总队的

29

艘公安海警舰艇、

1000

多名

官兵及上海市公安局的两架直升机参加演练。

新华社记者 王小雪 摄

民政部、财政部、人力资源社会保障部、

卫生部日前出台了《关于进一步完善城乡

医疗救助制度的意见》。《意见》指出，用 ３

年左右时间，基本建立起资金来源稳定，管

理运行规范，救助效果明显，能为困难群众

提供方便、快捷服务的医疗救助制度。

阅读提示


